
Câmara Municipal de São
Pedro completa 142 anos

Nesta semana, a Câmara de
São Pedro completou 142 anos
de fundação na cidade. Numa
cerimônia na Casa Paroquial
com a presença de Manoel de
Moraes Barros, na época presi-
dente da Câmara de Piracicaba,
o dia 11 de fevereiro de 1883 foi
marcado pela posse da Primei-
ra Câmara de São Pedro e tam-
bém sua emancipação política e
administrativa. O atual presiden-
te da Casa de Leis, Adriano Vi-
tor, disse que é uma honra
fazer parte desta história.  A10

No dia 11 de fevereiro
de 1883 aconteceu a
posse da Primeira
Câmara de São
Pedro e também sua
emancipação política
e administrativa

A Prefeitura de Águas de
São Pedro, em parceria
com o SAMU de Piracicaba,
ofereceu um treinamento
de primeiros socorros para

PROFISSIONAIS DE ÁGUAS PARTICIPAM DE
TREINAMENTO DE PRIMEIROS SOCORROS

os servidores municipais.
Ao todo, mais de 150 pes-
soas participaram das au-
las teóricas e práticas no
Centro de Convenções. A12

A programação oficial do
Carnaval 2025 em São Pedro
está definida. O evento,
que terá quatro dias de fes-

CARNAVAL: SÃO PEDRO ANUNCIA
PROGRAMAÇÃO PARA FAMÍLIA
E FOCA EM SEGURANÇA

ta, foca em atrações para a
família e no reforço da segu-
rança e de regras para garan-
tir diversão para todos. A3

Tiago Stoco

Divulgação

APEOESP TEM PAUTA
DE REIVINDICAÇÕES
E O CALENDÁRIO DA
GREVE SERÁ MARCADO
A Apeoesp entregará no próximo
dia 19, às 11 horas, na Secretaria
Estadual da Educação, a pauta de
reivindicações dos professores da
rede estadual de ensino para a
campanha salarial deste ano e já
começa a mobilização da catego-
ria para a greve contra os ataques
do governador Tarcísio de Freitas
ao magistério paulista.

Durante encontro, a Professora Bebel destacou a importância da mobilização
para garantir os direitos da categoria



A Tribuna de São Pedro
sábado, 15 de fevereiro de 2025A2

A velhice é boa
O tempo destrói

tudo, mas também
constrói. É dele que se
faz a vida. Sempre
gostei dos velhos e
sempre pedi a Deus
para chegar à velhice.
Muito se fala que os
medicamentos desco-
bertos pela ciência e o
estilo de vida são res-
ponsáveis pela longevidade. E se
relacionam muitas pessoas que
envelheceram e continuam traba-
lhando e mantendo seu estilo de
vida. Com isso agradam às suas
famílias, que se reúnem para re-
ceber e retribuir afeto e carinho.

No Brasil, segundo o IBGE,
são 780 mil pessoas com mais
de 90 anos; comigo, 780.001,
sendo as mulheres a maioria,
número que tende a crescer nos
próximos anos.

Vejo com grande satisfação
que os nonagenários (ou qua-
se) estão ativos no cenário polí-
tico, econômico, artístico mun-
dial, plenos de vigor.

A minha querida amiga Fer-
nanda Montenegro, no auge dos
seus 96 anos, minha colega da
Academia Brasileira de Letras,
onde sou decano, está aproveitan-
do sua glória de grande atriz que
domina não só o teatro, mas tam-
bém o cinema, a literatura, a tele-
visão e continua cumprindo in-
clusive com seus deveres sociais.
Ela está vivendo uma emoção
inédita: ver a filha, também Fer-
nanda — a Nanda, a Fernandi-
nha, a gloriosa Fernanda Torres

—, brilhar como a pri-
meira atriz brasileira a
ganhar o Globo de Ouro
(prêmio para o qual ela
foi indicada em 1999) e
ainda ser alvo da mobi-
lização do país inteiro
para que alcance o Os-
car — o orgulho não é
só dela, mas de todo o
povo brasileiro. E o co-

ração de Fernanda Montenegro?
Como está? Deve estar repleto de
alegria e plenitude.

Tive a felicidade de ser amigo
da Fernanda mãe e considero ter
sido também do pai, Fernando Tor-
res, intelectual, ator e premiado
diretor de teatro: um grande ho-
mem de uma empatia pessoal rara.

Agora, nesta semana recebo
uma carta do meu amigo, o nona-
genário Jean Chrétien, ex-primei-
ro-ministro do Canadá, dizendo ao
povo canadense que estava come-
morando seus 91 anos com muita
satisfação, mas que, sobretudo,
protestava contra as declarações de
Trump de que o Canadá devia se
incorporar aos Estados Unidos.

 Eu conheci o estadista Jean
Chrétien no InterAction Council,
uma organização internacional de
ex-Chefes de Estado e de Gover-
no, de que sou membro, em com-
panhia de Bill Clinton, Jimmy
Carter, Raúl Alfonsín, Felipe Gon-
zález, Takeo Fukuda, Helmut Sch-
mid, Miguel de la Madrid, Lee
Kuan Yew e muitos outros, onde
recebemos, como convidados, es-
tadistas de renome como Henry
Kissinger, Robert McNamara.

Agora, devemos louvar aqui
Tancredo Neves, que, quase oc-
togenário, aos 76 anos, deu sua
vida pelo Brasil, herói e mártir
da Democracia.

E lembrar os velhos guerrei-
ros que nos deixaram saudades e
exemplo de coerência de vida,
como o velho Ulysses Guimarães
(falecido em atividade aos 76
anos), que dizia: “Sou velho, mas
não sou velhaco.”

E os da estirpe dos nossos
João Amazonas, Luís Carlos
Prestes e Giocondo Dias (tam-
bém falecidos em atividade, res-
pectivamente, aos 90, 92 e 74
anos), considerados os fora da
lei nos tempos das ditaduras.

Quero citar Julio Sanguinetti,
ex-Presidente do Uruguai que, nos
seus 89 anos, em plena atividade,
em breve estará no Brasil para par-
ticipar comigo das comemorações
dos 40 anos da Democracia.

Não vamos esquecer o Papa
Francisco, lutando contra quedas
em sua peregrinação mundial,
pregando o Evangelho; o excep-
cional Rubens Ricupero, nos seus
87 anos, com a cabeça brilhante,
escrevendo memórias, fazendo
conferências, um dos maiores
pensadores do Brasil de todos os
tempos; aos 88 anos, Jorge Ger-
dau, o empresário do aço, firme
no trabalho, lutando agora com
as tarifas do Trump; o meu ami-
go Fernando Henrique Cardoso,
com 93 anos. E temos ainda o
mestre Ives Gandra e o bom hu-
mor de Ary Fontoura, aos 91 anos
— com cinco milhões de seguido-

res no Instagram —, a dizer:
“Neste ano não quero saber de
gente mal-humorada, nem
mão-de-vaca e nem de gente que
não toma umas biritas.”

Não esqueçamos o nosso
saudoso Roberto Marinho, fa-
lecido em total lucidez aos 99
anos. Ouvi, na festa em que ele
comemorava seus 90 anos de
idade, o Arnaldo Niskier fazer-
lhe uma saudação: “Dr. Rober-
to, quero aqui estar nos seus
100 anos.” Roberto lhe respon-
deu: “Arnaldo, não limite a von-
tade do Criador.”

Para terminar, mas sem aca-
bar, vamos citar Laura Cardoso,
com 96 anos; Lima Duarte, com
94 anos. E muitos mais…

Na verdade, ser velho é bom.
Eu sou um velho feliz pela graça
de Deus de viver tanto, cumprin-
do o destino em que Deus encheu
minhas mãos de estrelas.

Outro dia, disse ao Presi-
dente Lula: “Presidente, velho
como eu só quer duas coisas:
apreço e carinho.” E vou viven-
do como parte desses nonage-
nários, agradecendo ao Cria-
dor a graça da vida.

Bobbio, o grande politicólo-
go italiano, ao definir sua velhi-
ce, disse: “A velhice é muito boa,
mas com um grave defeito: dura
muito pouco.”

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras

O combate à fome
começa na escola

Professora Bebel

Nesta semana, tive-
mos uma notícia excepci-
onal para a Educação bra-
sileira: o plenário do Tri-
bunal de Contas da União
desbloqueou R$ 6 bilhões
para que o governo fede-
ral pague o benefício do
programa Pé de Meia a 3,9
milhões de estudantes do
ensino médio inscritos.

O Pé de Meia destina um va-
lor mensal de R$ 200,00, mais um
incentivo de R$ 225,00 pela frequ-
ência, aos estudantes do ensino
médio cujas famílias estão inscri-
tas no Cadastro Único do governo
federal para que possam se dedi-
car aos estudos, sem terem que se
afastar da escola para trabalhar.

O bloqueio havia sido deter-
minado pelo ministro Augusto
Nardes, o mesmo que dera parecer
por supostas "pedaladas fiscais",
utilizado no golpe que tirou a pre-
sidenta Dilma Rousseff em 2016.
Agora, a oposição bolsonarista vi-
nha tentando usar a decisão de
Nardes para forçar um processo de
impeachment do presidente Lula.

Há outras boas notícias, nesta
semana, como o registro do menor
índice de inflação da história para
o mês de janeiro, 0,31% e também
a decisão do presidente Lula de es-
tabelecer o limite máximo de 15%
para alimentos ultraprocessados na
alimentação escolar. Estou, como
todos, preocupada com a alta de
preços de alguns alimentos e con-
fiou nas medidas que o governo
federal está tomando e na anunci-
ada safra recorde de 2025 para que
possam baixar em breve.

Isso passa, a longo prazo, pela
incorporação da prevenção e reso-
lução dos problemas decorrentes da
emergência climática em todo o Bra-
sil, porque parte da alta dos preços,
além da destinação de produtos para
a exportação, se deve às enchentes,
fortes chuvas, calor excessivo e tam-
bém à seca em alguns momentos,
que afetam a produção. Também
passa pelo fortalecimento da agri-
cultura familiar, que é verdadeira-
mente quem coloca alimentos na
mesa dos brasileiros.

A luta contra a fome é uma
causa histórica do presidente e
costumo dizer que ela passa pela
Educação. Nas escolas públicas,
dezenas de milhões de estudantes
são atendidos pela alimentação es-
colar todos os dias. Nas escolas
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também podemos pro-
mover alimentação sau-
dável e educação ali-
mentar, transmitindo
conhecimentos e hábi-
tos que os estudantes
podem levar para suas
casas. Lamentavelmen-
te, o então governador
João Doria vetou meu
projeto de implantação
de um Programa Esta-
dual de Alimentação

Escolar, aprovado na Assembleia
Legislativa, e estamos na luta para
derrubar esse veto.

Há outro aspecto que merece
nossa atenção e pelo qual tenho lu-
tado: o direito dos professores tam-

bém fazerem jus à alimentação es-
colar, sem prejudicar os estudan-
tes. Promoverei, em breve, uma au-
diência pública sobre o assunto na
ALESP. Tenho buscado o diálogo
com instâncias estaduais e federal
e enviei carta ao presidente Lula.
Sou autora do projeto de lei 747/
2021, que estabelece esse direito no
estado de São Paulo. Na Câmara
dos Deputados também tramita
projetos mesmo sentido.

Não se justifica que tonela-
das de alimentos sejam des-
cartados pelas escolas diariamen-
te e os professores não possam con-
sumi-los. Muitos professores não
encontram nas unidades esco-
lares condições sequer para aque-
cer uma marmita ou fritar um bife.
Em muitos casos não há nas proxi-
midades da escola restaurante
ou lanchonete onde os profes-
sores possam usar seus tickets,
que também são de baixo valor.

A alimentação é a base de tudo.
Ela é fundamental para assegurar aos
estudantes condições de saúde para a
boa aprendizagem, assim como
deve assegurar aos professores que
possam ministrar boas aulas.

Professora Bebel é Depu-
tada Estadual e segunda
presidenta da APEOESP

O Direito do Consumidor diante do estouro do celular,
o macaco do Sri Lanka e as tempestades brasileiras
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Andrea Mottola

No último sábado
(8), em Anápolis (GO),
um drama envolvendo
um celular chamou a
atenção de milhares
pessoas. O dispositivo
estourou dentro do bol-
so da calça de uma jo-
vem enquanto ela cami-
nhava pelo supermercado, resul-
tando em queimaduras graves. O
acidente foi registrado pelas câme-
ras de segurança e logo se espa-
lhou pelas redes sociais, gerando
uma onda de preocupação sobre a
segurança de dispositivos eletrô-
nicos usados no cotidiano. A víti-
ma poderá recorrer aos meios le-
gais para ser indenizado e o fabri-
cante terá que tomar providênci-
as para que essas ocorrências não
voltem a acontecer.

A jovem sofreu queimaduras
de primeiro e segundo graus na
mão, antebraço, dorso e nádegas,
na parte esquerda do corpo. Segun-
do o marido da vítima, o celular
havia sido comprado menos de um
ano antes, diretamente numa loja
especializada. Em nota, a Motoro-
la afirmou que já está em contato
com a consumidora para apurar
os detalhes do ocorrido e providen-
ciar a análise técnica do aparelho,
etapa indispensável para identifi-
car a causa do incidente.

Neste caso para garantir que a
vítima tenha acesso à Justiça e com-
pensação pelos danos sofridos, o
Código de Defesa do Consumidor
(CDC) pode atuar de várias manei-
ras. De acordo com essa legislação,
o fabricante é objetivamente respon-
sável pelos danos causados por de-
feitos no produto. Isso significa que
a vítima não precisa provar que a
empresa agiu de forma negligente
ou com culpa, basta que o defeito no
produto tenha causado o dano. Se

o celular estourou por
conta do defeito de fa-
bricação ou projeto, a
empresa pode ser res-
ponsabilizada, mesmo
que não tenha havido
intenção de prejudicar o
consumidor.

A vítima tem direi-
to a indenização por da-
nos materiais, como os

custos médicos, danos ao vestuário
ou objetos danificados pela explo-
são, caso necessário, até custos com
tratamentos psicológicos. Além dis-
so, ela pode buscar compensação
por danos morais, que incluem o so-
frimento físico e psicológico causa-
do pela explosão, como traumas e
medo de usar produtos eletrônicos.

No dia seguinte ao acidente
de Goiás, quase do outro lado do
mundo, na ilha do Sri Lanka, Sul
da Índia, um macaco foi o respon-
sável por um apagão elétrico em
todo país, ao danificar equipamen-
tos essenciais para o fornecimen-
to de eletricidade. Segundo o jor-
nal britânico The Guardian, auto-
ridades locais disseram que o ma-
caco remexeu no transformador
de uma rede, causando desequilí-
brio no sistema de energia de todo
país, deixando 22 milhões de ha-
bitantes sem eletricidade por ho-
ras sob um calor escaldante.

Esse episódio, trouxe à tona
uma reflexão sobre uma outra for-
ma de prejuízo para o consumidor.
A situação ilustra a responsabili-
dade dos prestadores de serviços
essenciais em garantir a continui-
dade de seus serviços, mesmo di-
ante de imprevistos. A falha no for-
necimento de energia, embora cau-
sada por um evento inusitado, re-
força a necessidade de que as em-
presas de energia invistam em in-
fraestrutura robusta e sistemas de
contingência como um atenuante
até a resolução total do problema.

Embora o incidente no Sri
Lanka tenha sido isolado e peculi-
ar, no Brasil, as chuvas intensas
também resultam em apagões fre-
quentes, deixando moradores sem
acesso a serviços essenciais por
longos períodos. Essa falta de ener-
gia impacta não apenas o confor-
to dos consumidores, mas também
a segurança, já que pode afetar dis-
positivos médicos, sistemas de co-
municação e até a preservação de
alimentos em casas e estabeleci-
mentos comerciais. Será que nes-
te caso o transtorno poderia ser
passível de indenização pelas
consequências aqui no Brasil? E
o Sri Lanka seria protegido por
alguma norma legal que proteja
seus consumidores frente aos ser-
viços públicos essenciais?

Aqui em nosso País já houve
diversos processos judiciais relaci-
onados à falta de energia elétrica.
Tanto consumidores, como empre-
sas e até órgãos públicos costu-
mam acionar a Justiça quando so-
frem prejuízos em razão de apagões,
quedas de energia frequentes ou
falhas no fornecimento. Isso pode
ser na esfera dos danos materiais,
descumprimentos de prazos de
restabelecimento e danos morais.
Em geral são causas que recebem
indenizações coletivas. O Código
de Defesa do Consumidor prevê

que, se o serviço prestado for ina-
dequado ou falho, os consumido-
res têm direito a uma compensa-
ção. Além disso, as empresas que
prestam esses serviços essenciais
têm a obrigação de adotar medi-
das preventivas para garantir
que seus consumidores não fi-
quem desprovidos de energia por
falhas previsíveis. As empresas de
energia, assim como as fabrican-
tes de produtos, devem assegu-
rar a qualidade e a continuidade
do serviço, especialmente em mo-
mentos de emergência, como no
caso de vendavais ou chuvas for-
tes.

Tanto o caso do celular que
explodiu em Goiás quanto o
apagão causado pelo macaco no
Sri Lanka e as quedas de ener-
gia no Brasil têm um ponto em
comum: as empresas envolvi-
das têm a responsabilidade de
garantir a segurança, a conti-
nuidade e a qualidade dos ser-
viços ou produtos oferecidos
aos consumidores. O Código de
Defesa do Consumidor protege
o direito à segurança, à saúde
e à reparação por falhas nos
serviços prestados.

É fundamental que tanto as
empresas de produtos eletrônicos
quanto as prestadoras de serviços
essenciais invistam em infraestru-
tura e adotem medidas para evi-
tar que tragédias, falhas e prejuí-
zos ocorram. Caso algum proble-
ma dano ou prejuízo aconteçam,
o consumidor tem o direito de ser
ressarcido e, quando seus direitos
são violados, ele deve poder con-
tar com a legislação para buscar
reparação e justiça.

———
Andrea Motolla, advoga-
da com especialização
em direito empresarial,
em processo civil e direi-
to do Consumidor

Alexandre Padilha

Dos dias 11 a 13 de
fevereiro a capital fede-
ral sediou o maior En-
contro de Novos Prefei-
tos e Prefeitas já realiza-
do pelo governo federal.
Coordenado pela Secre-
taria de Relações Insti-
tucionais da Presidência
da República, o evento
busca aproximar o go-
verno dos municípios através da
ampliação do diálogo, do for-
talecimento do pacto federa-
tivo e da capacitação dos ges-
tores locais. É a ação federa-
tiva máxima, que também conta
com a parceria de entidades muni-
cipalistas, que acelera a execução das
obras e serviços no território.

Ao longo dos três dias, mais de
20 mil gestores de municípios de
todas as características do país, de
todos os aspectos políticos, entre pre-
feitos e prefeitas, vices, vereadores e
vereadoras, secretários e secretári-
as, técnicos e técnicas, gestores e ges-
toras, estiveram presentes e pude-
ram participar das mais de 100
conferências e de 60 oficinas,
entre painéis e debates sobre Pro-
gramas, Ações e Estratégias.

Nesta terceira edição, o tema
foi "A cidade que queremos está em
nossas mãos", e foi dividida em ei-
xos temáticos: Boa Governança, Sis-
temas Informatizados e Serviços;
Programa e Ações do Governo Fe-
deral; Governança Climática; Assis-
tência Técnica - Transferências Go-
vernamentais; Lideranças Femini-
nas; Pacto Federativo Brasileiro.

Todos os Ministérios estiveram
presentes e realizaram atendimento
aos gestores. Além deles, órgãos e
bancos públicos também participa-
ram, como Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação
(FNDE), Ibama, Iphan (Instituto do
Patrimônio Histórico e Artístico
Nacional), Receita Federal, Serviço
Federal de Processamento de Da-
dos (Serpro), BNDES, entre outros.

Uma novidade foi o espaço
"Prefeitar", idealizado para ser uma
experiência de imersão de situações
e desafios enfrentados pelos gesto-
res que podem ser solucionados com
ferramentas tecnológicas para o
auxílio em caminhos e soluções.

A cada encontro do governo
federal com os municípios, quem
ganha é o Brasil. Ainda no evento,
foi lançada a segunda etapa do Novo
PAC Seleções: serão mais R$ 49 bi-

lhões em investimentos
em várias modalidades
para que os municípios
tenham mais Unidades
Básicas de Saúde, cre-
ches, ambulâncias e etc.
Também foi anunciada a
plataforma "Contrata +
Brasil", espaço digital de
oportunidade para os
microempreendedores
individuais (MEIs) e
que oferece solução

simples para as compras públi-
cas, eliminando burocracia, agi-
lizando e dando mais transparên-
cia ao processo de compras, ampli-
ando o acesso de fornecedores às
contratações do governo.

Os governos do presidente Luiz

Inácio Lula da Silva são tradicional-
mente conhecidos como municipa-
listas. Sabemos da importância da
boa relação federativa e temos o
compromisso do fortalecimento do
pacto federativo.

Retomamos a relação com es-
tados e municípios, desburocratiza-
mos o relacionamento, aumenta-
mos o diálogo e nesses dois anos de
governo, repassamos mais de R$
400 bilhões ao Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM).

Em 2024, repassamos R$75 bi-
lhões a mais - em comparação aos dois
anos anteriores - de transferências e
compensações, além do FPM. Apro-
vamos a redução da alíquota previ-
denciária que garantiu a economia
de mais de R$10 bi às prefeituras e
a securitização das dívidas foi apro-
vada, o que vai gerar arrecadação de
cerca de R$ 180 bilhões aos entes.

O presidente Lula sempre diz:
todos os prefeitos e prefeitas desse
país serão sempre recebidos por nós,
porque o que nos interessa é a vida
dos cidadãos que vivem nos mais
de cinco mil municípios do Brasil.

Alexandre Padilha, médi-
co, professor universitário,
Ministro das Relações Ins-
titucionais da Presidência
da República e deputado
federal licenciado (PT/SP).

Governo federal faz o
maior encontro de prefeitos

e prefeitas em Brasília
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quem ganha é oquem ganha é oquem ganha é oquem ganha é oquem ganha é o
Brasil .Brasil .Brasil .Brasil .Brasil .
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São Pedro anuncia programação
para família e foca em segurança
As imediações da praça estarão interditadas para o trânsito e  haverá
entrada controlada de fol iões,  com revista individual  e  obrigatória

A programação oficial do
Carnaval 2025 em São Pedro
está definida. O evento, que terá
quatro dias de festa, foca em
atrações para a família e no re-
forço da segurança e de regras
para garantir diversão para todos.

Os shows serão realizados de
1 a 4 de março, na praça da Matriz.
No dia 1º, sábado, Axé Neu Tem-
porim abre a programação às
20h30. Das 21h30 à 1h, a anima-
ção será da Banda Séculus.

No dia 2, domingo, tem ma-
tinê das 16h às 19h com a Ban-
da Kayamá, desfile de blocos das
21h às 23h e apresentação da ban-
da Luxus das 23h à 1h.

Estão inscritos para o des-
file os blocos Santanas Ranch,
Hotel Fazenda Villa Vitta, Furna
Folia, Folia da Pousada Ananda,
Grupo Vaidosos, Bloco dos Ciclis-
tas, Hotel São João e Tribo de
Gaia, que devem reunir aproxi-
madamente 5.000 pessoas.

Na segunda, dia 3, vai aconte-
cer, das 21h às 22h30, o desfile do
bloco da ADRS e, das 23h à 1h,
apresentação da Banda Luxus.
O último dia de programação
tem matinê das 16h às 19h com
a Banda Kayampa, Axé Neu
Temporim das 20h30 às 21h30 e
Banda Séculus das 23h à 1h.

Como nos anos anteriores, as
imediações da praça estarão inter-
ditadas para o trânsito e haverá
entrada controlada de foliões, com
revista individual e obrigatória.

Levantamento da Secreta-
ria de Turismo de São Pedro
aponta que algumas pousadas
e hotéis da cidade já se encon-
tram com 100% dos leitos reser-
vados para o período.

SEGURANÇA REFORÇA-
DA - Toda a operação de seguran-
ça da festa, que deve atrair pú-
blico de 10 mil pessoas por noi-
te, foi acertada em reunião no

Reunião no gabinete do prefeito Thiago Silva discutiu regras para a segurança do Carnaval 2025 em São Pedro

Tiago Stoco

gabinete do prefeito Thiago Sil-
va com representantes da Polí-
cia Militar, Corpo de Bombei-
ros, Guarda Civil Municipal, De-
fesa Civil, Conselho Tutelar, Eixo,
Departamento de Fiscalização, Se-
cretarias de Turismo e Governo e
Saaesp (Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de São Pedro).

É proibido, por decreto, entrar
na praça (e em um raio de 600
metros do local das atrações) com
garrafas de vidro, espumas e ser-
pentinas de aerosol, e narguilé. É
igualmente vetado o uso de caixas
de som, instalação de equipamen-
tos sonoros por clubes, veículos ou
estabelecimentos comerciais.

O Carnaval terá ainda o re-
forço de segurança privada
contratada e uma central de
câmeras para monitoramento
não apenas da praça Matriz, mas
nos principais pontos da cidade.

Vereadores fizeram o pedido pessoalmente ao prefeito Thia-
go Silva, nesta terça-feira (11)

Divulgação
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Vereadores solicitam
a contratação de novos
guardas municipais

Reunidos com o prefeito Thia-
go Silva na tarde desta terça-feira,
dia 11, vereadores de São Pedro
solicitaram a contratação de novos
guardas municipais para atender
uma importante demanda da se-
gurança pública da cidade.

Com a realização do Concurso
Público nº 02/2023 e também a
conclusão do curso intensivo para
a formação específica de guardas
civis municipais, os vereadores res-
saltaram a importância da con-
tratação dos profissionais o
mais breve possível.

No ofício assinado pelo presi-
dente da Câmara, Adriano Vitor, e
mais nove vereadores, os parlamen-
tares justificaram que a segurança
pública é uma das principais preo-
cupações da população, e a atua-
ção dos guardas municipais é fun-

damental para garantir a proteção
e a ordem na cidade.

"O aumento do efetivo se faz
necessário diante do quadro redu-
zido tanto pela falta de concurso
público quanto por aposentaria dos
GCM nos últimos anos. Além dis-
so, a segurança do patrimônio pú-
blico e da população é e sempre será
prioridade", disse o presidente, ao
destacar que o prefeito se compro-
meteu a chamar, nos próximos 30
dias, pelo menos os 10 primeiros
colocados do concurso.

O ofício especial também foi
assinado pelos vereadores Albi-
no Antunes, Aldo Enfermeiro,
Robinho Pedrosa, Ondina Da-
niel, José Claudio Ramos, José
Henrique, Cri Duarte (Manda-
to Coletivo), Luciano Mazzonet-
to e Daniel Sepulvida.
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Hospital implementa
exames ocupacionais
na instituição
Ao realizar os exames internamente, o hospital garante maior
controle sobre a qualidade e a padronização dos procedimentos

O Hospital Regional de Piraci-
caba (HRP-Unicamp) implementou
este mês, a realização de exames
ocupacionais de laboratório e RX,
dentro da instituição. A transição
dos exames ocupacionais para o
HRP-Unicamp marca uma etapa
significativa na melhoria dos ser-
viços de Medicina Ocupacional, tra-
zendo benefícios aos colaboradores
e otimizando custos e recursos para
a garantia de que o processo seleti-
vo não seja apenas rápido, mas
também economicamente viável.

Ao realizar os exames inter-
namente, o hospital garante
maior controle sobre a qualida-
de e a padronização dos proce-
dimentos, assegurando que os
candidatos sejam avaliados de
maneira consistente e eficaz.
Além disso, a prática pode ace-
lerar o processo de contratação.

Outro ponto positivo é a possi-
bilidade de integrar rapidamente
os novos funcionários ao ambiente
hospitalar, familiarizando-os com
as instalações e a cultura organi-
zacional desde o início.

A primeira coleta laboratorial
foi realizada com Rosilene Julião
Elias. "É a primeira vez que faço
exame admissional no local onde
vou trabalhar. Isso é um benefício
para nós que estamos ingressando
no hospital; facilita, pois consegui-
mos resolver todos os trâmites, co-

Iniciativa traz benefícios aos colaboradores e otimiza custos e recursos

nhecendo um pouco do espaço físi-
co onde trabalharemos", disse.

Cristiane Moretti, enfermeira
do Trabalho, explica que a medida
vem gerando rapidez nos proces-

sos de contratação e melhorando o
atendimento médico aos funcioná-
rios. "Essa implementação reflete o
compromisso com a eficiência e a
qualidade no cuidado com a saúde

ocupacional", ressaltou.Os exames
ocupacionais são obrigatórios por
lei e buscam assegurar que a ativi-
dade laboral não interfere na saú-
de do trabalhador.

Divu lgação

Igreja do Nazareno realiza ação de combate à
dengue e mobiliza comunidade em São Pedro

Em uma manhã de mobiliza-
ção, a Igreja do Nazareno reali-
zou uma ação de conscientiza-
ção sobre a dengue na Praça
Santa Cruz, atraindo a aten-
ção de moradores e transe-
untes. Com uma faixa desta-
cando a  mensagem " Ig re ja
Nazareno no combate ao pe-
cado e ao mosquito da den-
gue", os fiéis, sob a l ideran-
ça do Pastor Leonel, distribu-
íram materiais informativos so-
bre a prevenção da doença.

O Pastor Leonel, que há
mais de duas décadas desen-
vo lve  t raba lhos  soc ia is  em
São Pedro, ressaltou a impor-
tânc ia  do  envo lv imen to  da
comunidade na luta contra o
Aedes aegypti. "A igreja tem
um papel fundamental na soci-
edade e não pode se omitir di-
ante de um problema que afe-
ta a saúde pública", afirmou.

A atividade ocorreu entre
9h e 11h, período em que vo-

luntários entregaram panfletos
educativos e orientaram os mo-
radores sobre medidas simples
para ev i tar  a  pro l i feração do
mosquito transmissor da den-
gue.  A lém da d is t r ibu ição de
material informativo, os partici-
pantes  também conversaram
com a população, reforçando a
necessidade de manter quintais
e áreas públicas l ivres de pos-
s í v e i s  c r i a d o u r o s  d o  A e d e s
aegypti. A ação  fo i  rea l i zada
e m  u m  m o m e n t o  o p o r t u n o ,
v i s t o  q u e  a  c i d a d e  d e  S ã o
Pedro ,  ass im como out ras  lo -
ca l idades  da  reg ião ,  en f ren-
t a  d e s a f i o s  n o  c o n t r o l e  d a
dengue.  O aumento  de  casos
r e g i s t r a d o s  t e m  p r e o c upado
autoridades de saúde, que re-
forçam a importância de cam-
panhas educativas como essa
para evitar uma epidemia.

Moradores que passaram
pela Praça Santa Cruz elogia-
ram a iniciativa, destacando a

relevância do trabalho voluntá-
r io na conscientização da co-
munidade. "Muita gente ainda
não sabe o quanto pequenas
ações podem fazer a diferen-
ça .  Fo i  ó t imo receber  essas
orientações", comentou um dos
presentes. A Vigilância Sanitá-
r ia de São Pedro or ienta que
qualquer foco do Aedes aegyp-

ti identif icado nos bairros seja
denunciado para que as pro-
vidências necessárias sejam
tomadas. O combate à dengue
é uma responsabil idade cole-
tiva, e ações como essa aju-
dam a  fo r ta lecer  o  enga ja -
mento da população na elimi-
nação do mosquito transmis-
sor.
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Prefeitura de São Pedro
retoma o programa
na segunda-feira (17)

Tiago Stoco

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Meio Ambi-
ente e Agricultura (Semagri), reto-
ma o Programa Cata Cacareco no
dia 17 de fevereiro, segunda-feira.
O serviço, realizado porta a porta
conforme cronograma, tem como
objetivo a coleta de bens inserví-
veis, como camas, sofás, guarda-
roupas e outros itens que não po-
dem ser descartados no lixo co-
mum ou na coleta seletiva.

A retomada começa pelos bair-
ros Jardim Serrano, Jardim Ita-
querê, Loteamento Santana, Jar-
dim Holiday e Jardim Burity, man-
tendo a ampliação da área atendi-
da.  Os moradores devem colocar

Os moradores devem colocar os materiais na calçada com pelo menos
um dia de antecedência em relação à data marcada no cronograma

os materiais na calçada com pelo
menos um dia de antecedência em
relação à data marcada no crono-
grama. Depósitos fora do prazo
estão sujeitos a multas. A medida
visa garantir que a coleta seja rea-
lizada de forma organizada e efici-
ente. O secretário de Meio Ambien-
te e Agricultura, Rogério Bosquei-
ro Júnior, enfatiza que a fiscaliza-
ção será rigorosa para garantir o
cumprimento das regras do pro-
grama. "Adotaremos uma política
de tolerância zero para descartes
irregulares. Não será permitido o
descarte de cacarecos fora do cro-
nograma nem de materiais não
contemplados pelo programa", des-

tacou. É importante lembrar que o
serviço não inclui resíduos vegetais
(galhos, folhas e grama), entulho
de construção, lixo orgânico ou ele-
troeletrônicos, que devem ser des-
cartados de forma adequada em
pontos de coleta específicos.

Para quem não puder aguar-
dar a passagem do caminhão ou
precisar descartar materiais que
não são aceitos pelo programa, a
equipe da Semagri recomenda o
Ecoponto Municipal, localizado na
rua Manoel Semene, esquina com
a avenida dos Bandeirantes, no
bairro São Dimas. O local funciona
de segunda a sábado e oferece des-
carte gratuito à população.

O cronograma completo e in-
formações sobre o Ecoponto Mu-
nicipal pode ser acessado no site
da Semagri na aba Serviços
(semagrisaopedro.com.br/servi-
cos). O cronograma do 1° semes-
tre vai de 17 de fevereiro até 14
de julho de 2025. O programa bus-
ca reduzir o descarte irregular de
bens inservíveis, oferecendo um
serviço público gratuito para a co-
leta desses materiais.

Outras informações na Se-
cretaria Especial de Meio Ambi-
ente e Agricultura (Semagri)
pelo telefone 3481-9260/99798-
0983 (WhatsApp) ou pelo Ins-
tagram @semagrisaopedro.

A retomada começa pelos bairros Jardim Serrano, Jardim Itaquerê, Loteamento Santana, Jardim Holiday e Jardim Burity

Divu lgação

Evento de lançamento aconteceu nesta quarta-feira, dia 12

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

Prefeitura apresenta
plataforma digital de gestão
e automação de processos

Foi apresentado nesta quarta-
feira, dia 12, a profissionais de São
Pedro uma nova plataforma que
vai garantir mais facilidades para
solicitar serviços da Secretaria de
Obras, Meio Ambiente e Serviços
Públicos de forma 100% digital e
pela internet, sem necessidade de
deslocamento até a Prefeitura.

A Aprova é uma plataforma
de gestão e automação de proces-
sos no setor público que substitui o
requerimento e a análise realizados de
forma manual pelo digital e online.

O secretário de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos, Caio
Piedade, disse que a mudança
representa uma evolução e que
o objetivo principal é agilizar os
processos e dar respostas mais
rápidas aos munícipes.

Para Ney Nielsen, coordena-
dor de Inovação da Prefeitura de
São Pedro, a nova ferramenta vai
garantir agilidade e transparên-
cia. "A tendência é que esses ser-

viços sejam ampliados, garan-
tindo mais agilidade", afirmou.

Consultora da Plataforma,
Natacha Santoni explicou aos pre-
sentes na apresentação - engenhei-
ros, empreendedores, pessoas que
atuam em imobiliária e prestado-
res de serviços nestas áreas -  que a
plataforma hoje é usada em mais
de 120 cidades, entre elas São Pau-
lo capital e Florianópolis.

Destacou também que o uso
da plataforma garante economia
aos cofres públicos e maior agilida-
de e rapidez para os usuários. Para
utilizar o sistema é preciso acessar
o site e fazer o cadastro gratuito
em https://aprova.com.br/login.

Em caso de dúvidas na utili-
zação, o usuário deve recorrer ao
suporte técnico da própria plata-
forma, que funciona em horário
comercial. São Pedro é a 26ª ci-
dade de São Paulo a utilizar a
plataforma para tornar os ser-
viços públicos mais eficientes.



A Tribuna de São Pedro
sábado, 15 de fevereiro de 2025A6

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts
de área coberta. Tel. (19) 3483-
2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.

VD OU TROCO imóvel em São
Pedro por imóvel em Piracica-
ba  tratar : ( 19 )  99862-4594
-------------------------------------------
VD OU TROCO ótimo sobrado
com 2 imóveis superior e inferi-
or no Horto Florestal em São
Pedro por imóvel em Piracica-
ba tratar: ( 19 ) 99862-4594
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, reti-
rar no local em São Pedro. “Tratar
WhatsApp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO casa 3 dorm sala
copa coz garagem na divisa do
bairro Recanto com São Dimas
em São Pedro por imóvel em
Piracicaba tratar: ( 19 ) 99862-
4594
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Doces das
japas

(19) 9.9108-8931
Cones trufado
Pães de mel

Bolos, doces 
pra festas

VENDE- SE
1 Título Remido
do Thermas de

Águas de
São Pedro

F.(19) 3433-6660

CASA VENDE-SE

MELHOR  OFERTA
QUARTOS, SALA DEMAIS
CÔMODOS  BOM QUINTAL

TR. (19) 9.9862-4594
(19) 9.9607-2654
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. NELSON TREVELIM, fa-
leceu dia 08/02/2025, na cida-
de Águas de São Pedro/SP,
contava 90 anos, filho dos fi-
nados Sr. Domingos Trevelim
e da Sra. Emma Loghin, era
viúvo da Sra. Adelsina da Mota
Trevelim; deixa as filhas: Arle-
te da Mota Trevelim Rocha,
casada com o Sr. Edmilson
Rocha Junior e Elisete da
Mota Trevelim, falecida. Deixa
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 09/02/2025
às 10h00 do Velório Memorial
São Pedro, para o Cemitério
Parque São Pedro, na cidade
de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da ABIL GRUPO
UNIDAS FUNERAIS.

SRA. ARCHANGELA FACHE-
TE ALVES, faleceu dia 08/02/
2025, na cidade de São Pau-
lo/SP, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Fachete
e da Sra. Rosalia Pessoa Fa-

SRA. MARILSE GODOY DA
SILVA CLEMENTE, faleceu
no dia 08/02/2025 na cida-
de de São Pedro, aos 51
anos de idade. Era filha do
falecido Sr. José Rodrigues
da Silva Sobrinho e da Sra.
Odila Godoy da Silva. Era
casada com o Sr. Mauro
Celso Clemente. Deixa às fi-
lhas: Graziele e Giovana. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento deu-se
dia 07/02 saindo a urna mortu-
ária as 16:30h do Velório Me-
morial Bom Jesus sala 01 se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JAIR ORRU faleceu no dia
12/02/2025 na cidade de São
Pedro, aos 80 anos de idade.
Era filho dos falecidos Sr. Santo
Orru e da Sra. Virginia Betiol
Orru. Era viúvo da Sra. Teresa
Della Posta Orru. Deixa as fi-
lhas Debora Della Posta Orru
e Carolina Della Posta Orru (in
memoriam). Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O

seu corpo foi transladado para
a cidade de São Bernardo do
Campo - SP para o Cemitério
Jardim da Colina saindo a urna
mortuária as 16:00h do Veló-
rio do Jardim da Colina onde
foi inumado naquela mesma
localidade no jazigo da fa-
mília. A família e amigos en-
lutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SRA. MARIA CONCEIÇÃO
CANCA faleceu na cidade de
São Pedro, aos 75 anos de
idade. Era filha dos finados
Sr. Jose Benatti artinelli e da
Sra. Marie Lopes Martinelli.
Era casada com o Sr. Fran-
cisco Canca Filho. Deixa os
filhos: Francisco, Adriana e
Luciana. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepul-
tamento deu-se dia 13/02
saindo a urna mortuária as
16:30h do Velório Memorial
Bom Jesus sala 01 seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE     ESCOLARESCOLARESCOLARESCOLARESCOLAR

Serviço clandestino
ameaça a segurança
dos estudantes

Com o início do ano letivo,
milhares de crianças e adolescen-
tes voltam a depender do transporte
escolar em todo o Brasil. No entan-
to, a falta de fiscalização e a con-
tratação de serviços irregulares
expõem os estudantes a sérios ris-
cos. Acidentes recentes envolven-
do veículos escolares clandestinos
reforçam a necessidade de maior
atenção por parte dos pais, prefei-
turas e órgãos reguladores.

A Federação Nacional da Ins-
peção Veicular (Fenive) alerta que,
além do cumprimento das exigên-
cias do Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB), é essencial que os
veículos sigam as normas téc-
nicas da Associação Brasileira
de Normas Técnicas (ABNT),
como a NBR 14040 e a NBR
17075, que estabelecem padrões
rigorosos de inspeção veicular
para o transporte escolar.

Casos recentes reforçam a im-
portância da atenção a essas nor-
mas. Em 2024, um ônibus escolar
caiu em uma ribanceira em União
dos Palmares (AL), causando 18
mortes e 28 feridos. Em Carapicu-
íba (SP), uma van escolar colidiu
contra um poste, deixando 19 es-
tudantes feridos. Já em Campo
Magro (PR), cinco crianças caíram
de um ônibus escolar em movimen-
to após a alavanca de emergência
ser acionada. Em Santa Luzia
(MG), um escolar perdeu o freio e
tombou ao lado da pista, ferindo
diversas pessoas. Situações como
essas poderiam ser evitadas com
fiscalização rigorosa e o cumpri-
mento das regras de segurança.

REGULAMENTAÇÃO -
Embora não haja uma regulamen-
tação federal específica para a ins-
peção de veículos escolares, alguns
estados adotaram normas própri-
as para reforçar a segurança. No
Mato Grosso do Sul, por exemplo,
o Detran/MS exige inspeção semes-
tral detalhada e fiscalização rigo-
rosa dos veículos. Em Santa Cata-

Veículos que fazem o transporte escolar precisam seguir as normas técnicas da ABNT

rina, apenas entidades certificadas
na norma ABNT NBR ISO 17020
podem realizar inspeções, garantin-
do um alto padrão de avaliação. Em
Minas Gerais, o Detran/MG esta-
belece critérios específicos para au-
torização e fiscalização de veícu-
los escolares, apesar dos gran-
des desafios para garantir im-
plantação das regras no Estado.
Estados como o Espírito Santo,
São Paulo e o Paraná seguem re-
gulamentações estaduais e mu-
nicipais rigorosas, com inspe-
ções semestrais obrigatórias, cur-
sos especializados para condutores
e a exigência de identificação ade-
quada dos veículos escolares.

DESAFIOS - O diretor exe-
cutivo da Fenive, Daniel Bassoli, re-
força que os pais devem exigir com-
provação da regularidade do trans-
porte escolar, evitando serviços

clandestinos. Prefeituras também
têm papel fundamental ao contra-
tar frotas regulamentadas e reali-
zar fiscalizações rigorosas. "Nos
casos de acidentes, a responsa-
bilidade sobre qualquer irregu-
laridade pode recair sobre os
gestores municipais. Fiscalizar
a frota e impedir serviços clan-
destinos é essencial", alerta.

Bassoli também destaca que
os serviços clandestinos são um
dos principais responsáveis por
acidentes envolvendo estudan-
tes no Brasil. "Muitos desses si-
nistros acabam registrados
como acidentes comuns de trânsi-
to, sem uma estatística confiável
sobre o impacto real do transporte
irregular", acrescenta.

SEGURANÇA - A Fenive re-
comenda que os pais observem os
seguintes pontos ao contratar um

serviço de transporte escolar:
Verifique os dados do moto-

rista: O condutor deve ter mais de
21 anos, CNH na categoria D e cur-
so de Formação de Condutor de
Transporte Escolar, além de estar
regularizado no Detran.

Exija a autorização do De-
tran: Veículos devem ter permis-
são oficial e essa documentação
deve estar afixada em local vi-
sível no interior do carro.

Certifique-se de que o veí-
culo passou por inspeção: A re-
gularização estadual e munici-
pal deve estar em dia, de acor-
do com as normas ABNT NBR
14040 e NBR 17075.

Acompanhe o serviço diaria-
mente: Esteja atento ao comporta-
mento da criança, faça perguntas
e fique de olho em sinais de negli-
gência ou problemas mecânicos.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Escolas estaduais vão abrir
aos sábados para olimpíadas

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP) vai
lançar neste ano o projeto Escolas
Olímpicas e abrir suas unidades de
ensino aos sábados. O objetivo é
incentivar a participação de es-
tudantes da rede pública nas
competições científicas. A ex-
pectativa da Educação é que
o projeto seja implantado em
até 230 escolas estaduais loca-
lizadas em mais de 150 municípi-
os em 2025. As aulas especiais de-
vem iniciar em 15 de março.

A proposta inicial, como ex-
plica o coordenador de Olimpíadas
da Educação, Roberto Serra Cam-
pos Júnior, é atender 1,5% dos es-
tudantes com aulas preparatórias
na disciplina de matemática.

"O projeto Escolas Olímpicas
busca fortalecer a cultura das olim-
píadas científicas no estado e pro-
porcionar a estudantes talentosos
um ambiente de aprendizado esti-
mulante e competitivo. A expecta-
tiva é que essa iniciativa contribua
para a formação de futuros talen-
tos acadêmicos e impulsione a ex-
celência no ensino público paulis-
ta", diz o coordenador.

O projeto prevê a criação de
turmas de 15 a 40 alunos, dividi-
dos por três grupos: Nível 1, com
alunos dos 6º e 7º anos do Ensino
Fundamental, Nível 2, com alunos
dos 8º e 9º anos do Ensino Fun-
damental e Nível 3, com alunos das
três séries do Ensino Médio.

As inscrições dos alunos inte-
ressados já estão abertas, por meio
de manifestação na SED (Secreta-
ria Escolar Digital). É possível que
estudantes de outras unidades de
ensino frequentem as Escolas Olím-
picas. O número de unidades
com o projeto depende do inte-
resse dos estudantes e das ins-
crições. Para que as turmas se-
jam abertas é necessária a par-
ticipação de ao menos de 15
anos. A expectativa é que as aulas
tenham início no dia 15 de março.

INSCRIÇÕES PARA AS
ESCOLAS OLÍMPICAS - Na
SED, os estudantes devem acessar a
página principal e, no menu esquer-
do, encontrar as opções Gestão Es-
colar, depois Sistema de Olimpíadas
e, em seguida, Aulas Olímpicas.

São elegíveis à participação das
aulas, os estudantes medalhistas
em edições anteriores de olimpía-
das como a Omasp (Olimpíada de
Matemática das Escolas Estaduais
de São Paulo), a Obmep (Olimpíada
Brasileira de Matemática das Es-
colas Públicas) e outras olimpí-
adas de conhecimento. Outra
possibilidade é a opção do aluno
interessado nas aulas e a anu-
ência da escola e diretoria de
ensino, de acordo com o grau de
dedicação do aluno aos estudos.

Todos os alunos menores de
idade precisarão da aprovação dos
pais para a sequência no processo.
A autorização da inscrição deve ser
feita por um membro da família por
meio do acesso à SED pela página
dos pais ou responsáveis.

A frequência dos estudan-
tes do projeto será rigorosamen-

te controlada. Caso um aluno
falte três vezes consecutivas
sem justificativa, ele será desliga-
do do programa e sua vaga será
oferecida a outro estudante.

O conteúdo das aulas será
focado em matemática e suas
tecnologias e as aulas serão mi-

nistradas por professores da
rede que atuam nessa área. Es-
ses profissionais receberão for-
mação específica para a atuação
nas Escolas Olímpicas. As regras
para atribuição de aulas foram publi-
cadas na edição de 5 de fevereiro
do Diário Oficial do Estado.

A expectativa é que as aulas tenham início no dia 15 de março

®

chete, era viúva do Sr. Augus-
to José Alves; deixa a filha:
Rosangela Alves Rozenberg.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 09/02/
2025 às 17h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Santa
Maria da Serra/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da ABIL GRUPO
UNIDAS FUNERAIS.

SRA. ANA CLAUDIA DE BAR-
ROS, faleceu dia 09/02/2025,
na cidade de Piracicaba, con-
tava 54 anos, filha dos finados
Sr. Claudio de Barros e da Sra.
Marilena B. de Barros, deixa a
filha: Thamiris, deixa demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 10/02/2025 às 10h30
do Velório do Cemitério Muni-
cipal de São Pedro/SP, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da ABIL GRUPO
UNIDAS FUNERAIS
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Museu Gustavo Teixeira
recebe grupos de visitantes

Nos últimos dias 18 de janeiro
e 8 de fevereiro, respectivamente, o
Museu Gustavo Teixeira recebeu
grupos de visitantes do Sesc de Ri-
beirão Preto e do Sesc Bauru. O
roteiro turístico que envolve a co-
munidade e também valoriza a
cultura do município foi ideali-
zado pela Nomadi Turismo, de
São Carlos, que atua no merca-
do com os segmentos de Turismo
Responsável e Sustentável.

Nesta última edição, que in-
clusive contou com a presença dos
vereadores Aldo Enfermeiro, Clau-
dio Ramos e Daniel Sepulvida, os
convidados tiveram a oportunida-
de de vivenciar a experiência "Ita-
queri: Prosa e Sabores", começan-
do o roteiro com o "Café com Prosa
Bordada", com a participação das
artesãs da Associação Art`s Tra-
ma e as responsáveis pela em-
presa familiar, Duas Maria`s.

De acordo com a diretora da
Nomadi Turismo, Renata Rayel, o
passeio é referência do Turismo
Regional. "É realizado de forma
responsável e sustentável, onde
prevalece o protagonismo da comu-
nidade local no fazer e saber arte-
sanal", disse, ao ressaltar que as
duas edições foram evidenciados o
bordado ponto cruz e patrimônios
imateriais da gastronomia local,
como o bolo Rigoleto da
Zuleika`s e o doce de Jaracatiá.

Após o café, com apoio do
museólogo Luiz Fernando dos
Santos e sua equipe, em uma volta
ao passado, o passeio se estendeu
pelas salas temáticas do Museu
Gustavo Teixeira e outros atrati-
vos do município, como no alto da
Serra. "É uma proposta que pro-
move a relação mais próxima do
visitante com a essência do lugar,
a partir da inclusão de belezas na-
turais, do patrimônio cultural, do
protagonismo de mestres dos sa-
beres e fazeres em suas tradições
populares", explicou Renata. Mais
informações sobre o passeio:
www.nomaditurismo.com.br Vereadores também participaram do café de recepção aos visitantes do Museu Gustavo Teixeira

"T"T"T"T"TERRAERRAERRAERRAERRA P P P P PROMETIDAROMETIDAROMETIDAROMETIDAROMETIDA"""""

Vereador Adriano
Vitor se reúne com
moradores para falar
sobre limpeza pública

Problemas pontuais sobre des-
carte irregular de lixo, terrenos
baldios e o aumento de casos de
dengue foram temas abordados
entre os moradores do bairro The-
odoro de Souza Barros (Terra Pro-
metida) e o vereador Adriano Vitor.
Durante o encontro na noite de terça-
feira, dia 12, as pessoas pediram a
ajuda do parlamentar para resol-
ver a questão da limpeza de alguns
locais o mais rápido possível.

Uma moradora presente na
reunião ressaltou a importân-
cia da conscientização. "Além
de a limpeza ser algo urgente,
precisamos de um trabalho de
casa em casa para conscientizar
as pessoas sobre o perigo de jo-

gar lixo em qualquer lugar".
Com o cenário epidemiológico pre-
ocupante por causa do acúmulo de
lixo e água parada, o vereador Adri-
ano Vitor percorreu pessoalmen-
te por alguns pontos considera-
dos viciados em descarte irre-
gular, como a Avenida Camélia
Borges Narciso, Rua João Ma-
ria Bontorim e alguns terrenos
próximos ao Distrito Industrial.

"Assim que percorri pelos lo-
cais falei com o prefeito Thiago Sil-
va sobre essa questão do lixo acu-
mulado", declarou Adriano Vitor,
ao enfatizar que o chefe do Execu-
tivo se comprometeu, por meio da
secretaria competente, a solucionar
o problema ainda esta semana.

Vereador Adriano Vitor ouviu moradores do bairro Theodoro
de Souza Barros (Terra Prometida), que relataram alguns pro-
blemas com a limpeza pública

Divu lgação
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Apeoesp tem pauta de reivindicações
e o calendário da greve será marcado
O indicativo para deliberação é na assembleia estadual dos
professores do dia 21 de março; a greve será por tempo indeterminado

A Apeoesp entregará no pró-
ximo dia 19, às 11 horas, na Secre-
taria Estadual da Educação, a pau-
ta de reivindicações dos professo-
res da rede estadual de ensino para
a campanha salarial deste ano e já
começa a mobilização da categoria
para a greve contra os ataques do
governador Tarcísio de Freitas ao
magistério paulista. A segunda pre-
sidenta da Apeoesp, deputada es-
tadual Professora Bebel, destaca
que este calendário obedece às de-
liberações da I Plenária Intercon-
gressual Raquel Guisoni da Apeo-
esp, onde foi estabelecido que caso
a Secretaria Estadual da Educação
não abra negociações para atendi-
mento das reivindicações, o indi-
cativo para deliberação na assem-
bleia estadual dos professores no
dia 21 de março é a greve por tem-
po indeterminado.

Diante disso, a diretoria esta-
dual colegiada da Apeoesp, reuni-
da nesta semana, decidiu convo-
car diretores, conselheiros, repre-
sentantes de escolas e professores
para a entrega da pauta de reivin-
dicações da categoria na Secreta-
ria Estadual da Educação. No pro-
cesso preparatório da greve, que
será debatida em todas as unida-
des escolares, foi definido que as
subsedes devem realizar de 20 a 26
de fevereiro a entrega da pauta de
reivindicações em todas as Direto-
rias de Ensino, que devem ser mar-
cados por atos e manifestações.
Também foi estabelecido que, de 17
a 20 de março, devem ser intensifi-
cadas visitas às escolas para deba-
ter a proposta de greve, tendo em
vista a postura que a Secretaria
Estadual da Educação vier a ado-
tar frente às reivindicações.

De acordo com Bebel, nesta
campanha salarial, a reivindicação

A Professora Bebel durante encontro com a categoria destacou a importância da mobilização para
garantir os direitos da categoria

central é a valorização salarial da
nossa categoria. "Estamos reivin-
dicando a aplicação imediata do re-
ajuste de 6,27% do piso salarial
profissional nacional no salário
base, para todos os professores, da
ativa e aposentados, com repercus-
são em toda a carreira, assim como
a negociação de um plano de repo-
sição do poder de compra dos nos-
sos salários", destaca.

A Apeoesp também está rei-
vindicando atribuição de aula a
todos os professores, contratação

dos professores auxiliares e a não
terceirização, assim como a clima-
tização de todas as salas de aulas.
"Estamos reivindicando ainda ver-
bas para que as escolas adquiram
lousas portáteis para aulas ao ar
livre, quando possível e adequado,
assim como promoveremos estudos
e debates para que todos possam
ter a exata compreensão da natu-
reza e efeitos da emergência climá-
tica, que também tem assolado o
Estado de São Paulo. Para dar nos-
sa contribuição, vamos plantar 10

mil árvores até o final de 2025.
Nosso Sindicato também promove-
rá uma campanha de plantio de
árvores nas escolas estaduais, nas
Subsedes e em outras áreas nas
regiões onde atua, com o objetivo
de plantar 10 mil árvores até o fi-
nal de 2025", completa Bebel.

José Renato Nalini

Parece existir uma
conspiração contra a
humanidade, quando
se constata que gover-
nos, responsáveis pela
coordenação do conví-
vio em sociedade, ado-
tam medidas contrári-
as ao interesse das pessoas.

É o que acontece no Brasil, por
exemplo, quando o governo fede-
ral reduz verba contra desastres.
Não foi suficiente um 2024 que foi
o mais quente da história, marca-
do por tragédia climática no Rio
Grande do Sul, queimada no pan-
tanal, seca histórica na Amazônia,
para robustecer as estratégias de
enfrentamento das emergências do
tempo. Não. A verba federal desti-
nada a gestão de riscos e desastres
tem uma verba reduzida em du-
zentos milhões de reais.

Exatamente no ano em que o
Brasil sediará a COP 30, a trigé-
sima Conferência das Nações
Unidas sobre Mudança do Cli-
ma, em Belém, no próximo no-
vembro, o cenário é de estran-
gulamento financeiro.

Incrível que não faltaram ver-
bas para Fundo Partidário e Fun-
do Eleitoral, para emendas PIX,
para orçamento secreto, para aten-
der demandas paroquiais de par-
lamentares, para viagens, para ex-
cesso de assessorias nos convesco-
tes internacionais. Mas para o que
interessa, falta dinheiro.

Também é surreal o empenho
do governo federal em insistir na
exploração de petróleo na Foz do
Amazonas. No ano em que o Acor-
do de Paris foi descaradamente
descartado, pois a temperatura

aumentou 1,6ºC, quan-
do só poderia aumentar
- no máximo - até 1,5º, a
descarbonização é um
discurso vazio.

Uma lástima. Assim
como marcar prazo para
acabar com a criminali-
dade, pois a tal equivale
estabelecer o ano de

2030 para o desmatamento zero,
não se insiste na arborização de

todos os espaços, na implementa-
ção do saneamento básico para mi-
lhões de brasileiros dele desprovi-
dos, tudo parece estar de sinal con-
trário num Brasil de discursos es-
téreis e de práticas miseráveis.

Por isso é que as entidades sub-
nacionais - Estados membros e
municípios - têm de assumir um
heroico protagonismo. Confiar na
União é desperdiçar sonhos e en-
frentar o pesadelo numa nação que
teria tudo para deixar a condição
de "Pária Ambiental" e ser a pro-
missora esperança de um mundo
sustentável e propiciador de melhor
qualidade existencial.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, docen-
te da Pós-graduação da
Uninove e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Tudo ao contrário

(...) tudo parece(...) tudo parece(...) tudo parece(...) tudo parece(...) tudo parece
estar de sinalestar de sinalestar de sinalestar de sinalestar de sinal
contrário numcontrário numcontrário numcontrário numcontrário num
Brasil deBrasil deBrasil deBrasil deBrasil de
discursosdiscursosdiscursosdiscursosdiscursos
estéreis e deestéreis e deestéreis e deestéreis e deestéreis e de
práticaspráticaspráticaspráticaspráticas
miseráveismiseráveismiseráveismiseráveismiseráveis
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Câmara Municipal de
São Pedro completa 142 anos
No dia 11 de fevereiro de 1883 aconteceu a posse da Primeira Câmara
de São Pedro e também sua emancipação política e administrativa

Nesta semana, a Câmara Mu-
nicipal de São Pedro completou 142
anos de fundação na cidade. Numa
cerimônia na Casa Paroquial com
a presença de Manoel de Moraes
Barros, na época presidente da Câ-
mara de Piracicaba, o dia 11 de fe-
vereiro de 1883 foi marcado pela
posse da Primeira Câmara de São
Pedro e também sua emancipação
política e administrativa. O atual
presidente da Casa de Leis, Adria-
no Vitor, disse que é uma honra
fazer parte desta história.

"Elevo meus pensamentos
de gratidão a todos os presi-
dentes que antecederam meu
mandato.  A história  desta
i n s t i t u i ç ã o  c e n t e n á r i a  f o i
construída e solidificada por
grandes homens e mulheres
que, com muito trabalho e de-
dicação, serviram de forma
exemplar a nossa amada Estân-
cia Turística", declarou.

O presidente também res-
saltou a participação dos de-
mais vereadores que fazem parte
da 19ª legislatura (2025-2028). "A
atual legislatura fará história tan-
to pela atuação exemplar dos par-
lamentares quanto pelo espírito
democrático que norteiam as
ações de cada um dos vereado-
res desta casa de leis".

Desde maio de 2018, a Câma-
ra Municipal de São Pedro aten-
de na rua Nicolau Mauro, 1011,
área central da cidade. Num
espaço amplo e com total acessibi-
lidade, as atuais instalações ofere-
cem melhor estrutura para o tra-
balho da equipe e também para o
atendimento à população.

HISTÓRIA - Segundo regis-
tros da época, em 11 de fevereiro de
1883, anunciava-se a posse da Pri-
meira Câmara Municipal e sua
emancipação política e administra-
tiva. "À noite, a pequena Casa Pa-
roquial estava completamente lo-
tada. Não havia um só lugar vago.
Ninguém passava, mas... repenti-

Atual presidente da Câmara, Adriano Vitor, diz que é uma honra fazer parte desta história centenária

namente surgiu, entre o povo, a fi-
gura venerável do Dr. Manoel de
Moraes Barros, presidente da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, que
aqui viera instalar e dar posse à
Primeira Câmara de São Pedro.
Vinham em sua companhia os ve-
readores eleitos. Entraram na sala
e se dispuseram entorno de uma
grande mesa. O silêncio se fez pro-
fundo. O Dr. Manuel de Moraes
Barros deferiu o Evangelho, sendo
acompanhado pelos vereadores,
que prometeram cumprir com seus
deveres, colocando o bem coletivo
acima do particular. Em seguida,
foi escolhido o seu presidente, re-
caindo a escolha sobre o Coronel
Veríssimo Antônio da Silva Prado.
Todos os olhares dirigiam-se a ele,

com admiração. Era ele o grande
chefe, o presidente eleito, o primei-
ro presidente da Vila. A partir
desse dia, São Pedro estava des-
ligada daquela que fora a sua
mãe - Piracicaba. Para a consti-
tuição da nossa primeira Câma-
ra, não houve lutas políticas".

A história da Câmara Munici-
pal de São Pedro é constituída por
duas fases: a era das primeiras 11
Câmaras, até 1931, e o tempo pós-
guerra e pós-Estado Novo (da 1ª
Legislatura, a partir de 1948, até a
19ª Legislatura, a atual, que vai de
2025 a 2028). O primeiro presiden-
te da história da Câmara é o Co-
ronel Veríssimo Antônio da Sil-
va Prado. Ele comandou a insti-
tuição entre 1883 e 1892. O pri-

meiro presidente do período pós-
guerra é Romeu Peliciari, que pre-
sidiu a Câmara de 1948 a 1951.

A Câmara foi inaugurada em
uma pequena Casa Paroquial. Sua
sede ficava localizada até 2018 na
Praça Adolpho Bonifácio Bragaia,
no Centro de São Pedro. Depois, a
instituição foi transferida para a
rua Nicolau Mauro, na Vila Este-
la, em um local onde funcionava
um centro recreativo. As novas ins-
talações oferecem amplo plenário,
com capacidade para uma plateia
de 108 pessoas, sofisticado siste-
ma de áudio e vídeo, com sistema
de televisão que garante a cobertura
ao vivo das sessões, 13 gabinetes para
os vereadores, sala da presidência,
recepção, copa e garagem.

Daniella Oliveira

144 144 144 144 144 ANOSANOSANOSANOSANOS

Aniversário de São Pedro terá torneios de basquete
e futebol society e aula demonstrativa de skate

Uma das atrações da pro-
gramação dos 144 anos de
emancipação política de São Pe-
dro, a inauguração, às 9h do dia
22 de fevereiro, do projeto Are-
ninha "Luiz Antônio Bilia" e da
pista de skate "Iraí Batista da Cruz
Boucault", será acompanhada por
atividades práticas nos novos es-
paços esportivos.

Após a cerimônia serão re-
alizados torneio de basquetebol
3x3, com inscrição e separação
das equipes no local, festival de fu-
tebol society com alunos da Secre-
taria de Esportes e Lazer de São
Pedro (a partir dos 10 anos) no
período da manhã e, à tarde, jogos
festivos de futebol society adul-
to. Também está programada
uma aula demonstrativa de
skate com Cri Duarte e seus alu-
nos do Manobra Perfeita. Os
munícipes poderão usar o local
após a inauguração até as 18h.

As atividades serão realizadas
no Complexo Turístico, Esportivo e
Cultural Paulo Passos, do qual fa-
zem parte o Ginásio de Esportes
Antônio Carlos Siloto Filho, o Bor-
dadão; o Parque Hípico Itagiba
Leite Filho e o Centro de Conven-
ções Jacintho José Fávaro, na ave-
nida Paschoal Antonelli.

Outra atividade programa-
da para o dia 22 é a inaugura-
ção da exposição "Arte Sacra
para ver e sentir", no Museu
Municipal Gustavo Teixeira. A
mostra une arte, história e es-
piritualidade. A exposição traz
réplicas fiéis de peças do acervo
do Museu de Arte Sacra de São
Paulo (MAS/SP), produzidas
com tecnologia de ponta, como
impressão 3D em ABS (acriloni-
trila butadieno estireno) e poli-

cromia de alta precisão. As peças
podem ser tocadas e apreciadas de
perto por todos, característica
que permite uma viagem sensorial
pela mostra, com curadoria de
Mari Marino. Entre os destaques,
estão réplicas de obras de grandes
nomes da arte brasileira, como
Aleijadinho, Benedito Calixto e
Anita Malfatti.

ESPORTES - A Areninha
integra as modalidades de fu-
tebol society e de basquete 3x3,
com arquibancada e iluminação
de LED, e faz parte de um pro-
jeto do governo do Estado.

Já o Skate Park, também vi-
abilizado por um convênio do
município com o Governo de
São Paulo, tem rampa de 45
graus, rampas quarters com 4,8
e 6 metros, rampa jump ramp e
rampa spine. Os locais serão mais
uma opção de espaço público para
a prática esportiva.  O Complexo
Paulo Passos vai ganhar ainda
uma piscina semiolímpica, que
está em construção.

SHOW GOSPEL - Forma-
da por Felipe Andrade (vocal e
guitarra), Matheus Rocha (ba-

teria), Henrique Santos (teclado
e guitarra) e Gabriel Marucci
(contrabaixo), a banda Salvaon,
que tem 751,1 mil ouvintes men-
sais no Spotify, 345 mil inscri-
tos no Youtube e músicas como
"Só Quero Queimar", "Teu Amor
Venceu", "Além do Impossível"
e "Te Esperamos", vai se apre-
sentar na praça da Matriz,  às
21h. A apresentação é gratui-
ta.  "Estamos muito felizes de
estar em São Pedro no dia do
aniversário da cidade.  A ex-
pectativa é grande porque sabe-
mos que quando Jesus é adorado,
ele traz cura e transformação", con-
ta Felipe Andrade.

Sobre o repertório, Felipe
conta que serão tocadas músi-
cas da banda que rodam o
Brasil,conhecidas, além de  al-
gumas canções de amigos, tam-
bém conhecidas do público. "O
repertório foi montado com
muito carinho, podem esperar
algo bem incrível", avisa.

Para Felipe, os números do
Spotify e Youtube refletem o pro-
pósito da banda. "É resultado
de Jesus empurrando nosso
nome, as nossas músicas. As
pessoas ouvindo e se identifican-

do com nossa história, com
aquilo que a gente leva para mi-
nistrações, músicas, letras. Não
são apenas números, mas vidas
sendo tocadas, escutando falar
sobre Jesus e isso nos faz mui-
to felizes. Esse é o nosso propó-
sito de vida. Fazer com que as
pessoas conheçam Jesus".

SERVIÇO: Cerimônia de come-
moração dos 144 anos de eman-
cipação política de São Pedro
Inauguração do Projeto Areni-
nha "Luiz Antonio Bilia" e da
pista de skate "Iraí Batista da
Cruz Boucault"
Dia: 22/02 Horário: 9h
Local: Complexo Esportivo Pau-
lo Passos (Avenida Paschoal
Antonelli). Exposição "Arte Sa-
cra para Ver e Sentir"
Dia: a partir de 22/02 (até 23/
03). Horário: terça a sexta das
9h às 17h, sábados e domingos
das 9h às 13h
Local: Museu Municipal Gusta-
vo Teixeira (Rua Joaquim Tei-
xeira de Toledo, 524 - Centro).
Entrada gratuita
Show da banda Salvaon
Dia: 22/02. Horário: 21h
Local: Praça da Matriz

Após inauguração, serão realizados torneios e atividades nos
novos espaços esportivos

Exposição "Arte Sacra para Ver
e Sentir" será inaugurada no dia
22 do Museu Gustavo Teixeira

Tiago Stoco
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Medo de extravio e
avarias faz crescer a
busca por proteção
de bagagens de mão

A preocupação dos viajantes
com a segurança da bagagem de
mão tem aumentado nos aeropor-
tos. Segundo dados da Protec Bag,
empresa pioneira na proteção de
bagagens, cerca de 20% de todas
as malas embaladas em aero-
portos brasileiros são de mão,
aquelas que entram com os pas-
sageiros na aeronave. Esse nú-
mero reflete o receio dos passagei-
ros de terem itens furtados duran-
te o voo ou de precisar despachar a
mala no embarque, situação que
pode resultar em danos.

A exigência de despacho for-
çado acontece frequentemente em
voos lotados, quando as companhi-
as aéreas determinam que algumas
bagagens de mão sejam alocadas
no porão do avião. De acordo com
a Protec Bag, cerca de 40% dos
passageiros que passam por essa
situação relatam que suas malas
sofreram algum tipo de avaria.
Diante desse cenário, muitos op-
tam por reforçar a segurança an-
tes mesmo de embarcar.

"Os viajantes estão cada vez
mais atentos à proteção de seus
pertences. A embalagem com filme

plástico não apenas evita furtos,
mas também reduz o risco de da-
nos em casos de despacho inespe-
rado", afirma Paulo Fabra, CEO da
Protec Bag.

Além da segurança, a prote-
ção plástica também facilita a iden-
tificação da bagagem e evita que
ela seja aberta indevidamente. O
serviço, já comum para malas des-
pachadas, agora ganha adesão
também entre passageiros que via-
jam apenas com bagagem de mão,
demonstrando uma mudança de
comportamento no setor aéreo.

"O aumento da demanda por
esse serviço mostra que os passa-
geiros não querem correr riscos.
Nossa missão é oferecer uma solu-
ção acessível e eficiente para garan-
tir tranquilidade a quem está em-
barcando", destaca Fabra.

A Protec Bag segue ampliando
sua presença nos aeroportos
para atender esse público cres-
cente, reforçando seu compro-
misso com a segurança das baga-
gens. Com mais de 35 anos de mer-
cado, a empresa opera em quase
40 unidades espalhadas por ae-
roportos no Brasil e no México.

Viajantes têm protegido também as malas que embarcam no avião

Divu lgação
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Saiba como se proteger
contra a febre amarela

O Governo de São Paulo res-
salta a importância da vacinação
contra a febre amarela para a po-
pulação, principalmente aqueles
que planejam viajar para áreas com
transmissão do vírus ou para regi-
ões rurais e de mata no Carnaval.
No estado foram confirmados 10
casos humanos, sendo seis evoluí-
dos para óbito, todos com históri-
co de não vacinação.

Desde o ano passado, a Secre-
taria de Estado da Saúde de São
Paulo (SES-SP) registrou 30 prima-
tas não humanos com a doença
nas regiões de Ribeirão Preto, Cam-
pinas, Barretos e Osasco.

Recomendação da vacina - A
vacina contra a febre amarela é
a principal medida de proteção
contra a doença. Por isso, é re-
comendado que todas as pessoas
que planejam viajar para áreas com
transmissão do vírus ou para regi-
ões rurais e de mata revisem a
sua carteira de vacinação. Aque-
les que ainda não receberam o
imunizante contra a febre ama-
rela, que não possuem a carteira
de vacinação ou têm dúvidas se
foram vacinados, devem buscar
uma Unidade Básica de Saúde
(UBS) mais próxima com pelo me-
nos dez dias antes da viagem.

Desde 2020, o Ministério da
Saúde (MS) atualizou a reco-
mendação de vacinação contra
doença da seguinte forma: Para
crianças menores de 5 anos de
idade são duas doses, a primei-
ra aos 9 meses e a segunda aos
4 anos; Para crianças a partir dos
5 anos, a vacina é dose única.

Vale lembrar que, caso a pes-
soa tenha recebido apenas uma
dose da vacina antes de completar
5 anos de idade, ela deverá receber
uma dose adicional, independen-
temente da idade.

A vacina contra a febre ama-
rela faz parte do calendário de va-
cinação e está disponível em todas
as UBS do Estado. Além da imuni-
zação, é fundamental adotar me-
didas de proteção individual, como:
Uso de calças e camisas de manga
longa, Sapatos fechados, Aplicação
de repelente nas áreas expostas do
corpo, Uso de mosquiteiro nos ber-
ços e carrinhos de crianças meno-
res de 6 meses de idade

Para entrar em alguns países
é obrigatório a apresentação do
Certificado Internacional de fe-
bre amarela, pois é necessária a
vacinação e comprovação para a
entrada em seu território.

Doses da vacina - Neste
ano, o Estado recebeu 600 mil
doses de vacina da febre ama-
rela para a vacinação de rotina
e mais 1,3 milhão de doses para
a intensificação da vacinação por
parte do MS. Em janeiro, a Secreta-
ria de Estado da Saúde (SES) soli-
citou 6 milhões de doses da vacina
contra a doença ao órgão federal
para distribuição aos 645 municí-
pios para atender à população
não vacinada do estado.

Os sintomas iniciais da febre
amarela são: Início súbito de febre,
calafrios, dor de cabeça intensa,
Dores musculares, Dores no cor-
po em geral, Náuseas e vômitos,
Fadiga e fraqueza

População deve se imunizar pelo menos 10 dias antes da
viagem para áreas de r isco
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Kombi Itinerante leva
circo para Charqueada
Além do espetáculo circense, a programação inclui a apresentação do músico
Ramon Saci, que levará ao público um repertório de cantigas de roda infantis

No dia 15 de fevereiro, a partir
das 15 horas, a Concha Acústica
de Charqueada será palco do
projeto Kombi Itinerante - O Cir-
co sobre Rodas, um evento gra-
tuito que promete encantar toda
a família com espetáculo circen-
se, cantigas infantis e uma roda de
conversa sobre o resgate dessas tra-
dições culturais.

Desde 2008, os artistas Fer-
nando Cavallari (Palhaço Panela)
e Roxane Cavallari (Palhaça Tam-
pa) percorrem o Brasil com uma
Kombi adaptada como palco mó-
vel, levando alegria a comunida-
des periféricas e rurais. A apre-
sentação contará com números
de malabares, equilibrismo e
muita palhaçaria, proporcionan-
do momentos de diversão e intera-
ção para o público.

Além do espetáculo circense, a
programação inclui a apresentação
do músico Ramon Saci, que levará
ao público um repertório de canti-
gas de roda infantis. Com mais de
20 anos de experiência na música,
formado em violão pelo curso de
Música Popular da Unicamp, Ra-

mon traz influências do choro,
samba e MPB, promovendo a valo-
rização das raízes culturais brasi-
leiras. No encerramento do even-
to, uma roda de conversa com a
comunidade discutirá a impor-
tância do circo e das cantigas
infantis na preservação da me-
mória afetiva e cultural.

INCLUSÃO E ACESSI-
BILIDADE - O evento reafir-
ma seu compromisso com a in-
clusão, contando com intérpre-
te de Libras, garantindo que
todos possam aproveitar ple-
namente a experiência artística.

O diretor de Cultura e Turis-
mo de Charqueada, João Pedro
Castilho, destaca a importância de
projetos como esse, impulsionados
por leis de incentivo à cultura.
"Graças à Lei Paulo Gustavo e à
Aldir Blanc, ações culturais como
o Kombi no Circo estão chegando a
bairros descentralizados, muitas
vezes esquecidos pelo grande
centro. Esses projetos são fun-
damentais para levar arte e cul-
tura a áreas vulneráveis".

O Kombi Itinerante - O Circo
Sobre Rodas é mais do que um
evento de entretenimento. Ele pro-
move acesso à cultura, desenvolvi-
mento cognitivo e motor, fortaleci-
mento dos laços comunitários e
resgate de tradições infantis. Ao
levar a arte circense e a música para
bairros periféricos e cidades meno-
res, o projeto cumpre um papel es-
sencial na descentralização da cul-
tura e na inclusão social.

SERVIÇO
Espetáculo Circense Kombi
no Circo, dia 15, às 15 horas,
na Concha Acústica de Char-
queada. Entrada gratuita.
Realização: Prefeitura Muni-
cipal de Charqueada, Secre-
taria de Cultura de Charque-
ada e Lei Aldir Blanc Edital
Nº 05/2024. Informações:
www.teatrodefantoche.com.br
ou Instagram: @tampapanela.
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Mais de 150 profissionais participam
de treinamento em Águas de São Pedro

A Prefeitura de Águas de
São Pedro, em parceria com o
SAMU de Piracicaba, ofereceu
um treinamento de primeiros
socorros para os servidores
municipais. Ao todo, mais de
150 pessoas participaram das
aulas teóricas e práticas no Cen-
tro de Convenções. Em cumpri-
mento à Lei Lucas, foi promovi-

do um treinamento intenso e
com muitas informações preci-
osas visando salvar vidas. O
curso visa maior capacitação
das equipes no atendimento às
emergências e urgências seguin-
do protocolos de segurança.

Renomados profissionais
do SAMU de Piracicaba estive-
ram em Águas de São Pedro

para conduzir as atividades. São
eles: Juliana Baldan de Barros,
Karen Cordasso, Reginaldo Sil-
va dos Santos, Michele Granato
Brasileiro, Thiago dos Santos
Silveira e Eduardo Henrique
Luciano da Silva. " O  t r e i n a -
m e n t o  é  u m  c o m p r o m i s s o
e m  m a n t e r  n o s s o s  f u n c i o -
n á r i o s  s e m p r e  p r e p a r a d o s

para prestar um atendimen-
to de excelência à comunida-
de. Investir em saúde, segu-
rança e conhec imento  nun-
ca  é  demais. Sem contar que
os primeiros socorros são fer-
ramentas importantíssimas e
podem ser usadas a qualquer
momento", disse o pre f e i t o
João  Victor  Barboza .
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Prefeito João Victor entrega uniformes
para alunos da rede municipal de ensino

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza,
acompanhou na manhã desta
terça-feira (11) a entrega dos
uni formes  para  a lunos  da
pré-escola ao 9º ano da rede
municipal de ensino. O chefe do
Executivo esteve acompanhado
do vice-prefeito Dr. Édison Xa-
vier e do secretário de Edu-
cação, João Paulo Pontes.

Os uniformes chegaram
uma semana após o início das
aulas, cumprindo a meta do
plano de governo. "Este era um
pedido dos pais para que os uni-
formes e os kits escolares che-
gassem o quanto antes", lem-
brou o prefeito.

O kit escolar, no entanto, já
foi entregue na semana passa-
da - quando do início das au-
las. "São ações simples e que fa-
zem toda a diferença para o de-

Prefeito João Victor e vice Édson Xavier entregaram os uniformes

sempenho do aluno. A educa-
ção será sempre vista como pri-
oridade pela nossa gestão",
completou João Victor.

Mais cuidadores - João
Victor também anunciou esta
semana que a rede municipal
d e  e n s i n o  v a i  c o n t a r  c o m
mais dez novos cuidadores.

Ele autorizou a contratação,
que deve ser efetivada já nos
próximos dias.  Os profissi-
o n a i s  i r ã o  a t e n d e r  a s  n e -
c e s s i d a d e s  d a s  u n i d a d e s
e s c o l a r e s ,  c o n t r i b u i n d o
p a r a  o  a v a n ç o  e  a  q u a l i d a -
d e  d o  ensino municipal de
Águas de São Pedro.

 Divulgação

A apresentação contará com números de malabares, equili-
brismo e muita palhaçaria

Divu lgação
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Cidade recebe Selo
Ouro do Compromisso
Nacional da Criança
Alfabetizada

A Rede Municipal de Edu-
cação de Santa Maria da Serra
conquistou o Selo Ouro do Com-
promisso Nacional da Criança
Alfabetizada. Fruto do desem-
penho dos alunos e do trabalho
dos professores, a iniciativa é
um reconhecimento ao trabalho
da Diretoria Educação na alfabe-
tização e avanços alcançados com
os programas da atual gestão.

O Compromisso Nacional
Criança Alfabetizada (CNCA) é
realizado em regime de colabo-
ração entre o Governo Federal e
os estados. O objetivo é garantir que
100% das crianças brasileiras este-
jam alfabetizadas ao final do 2º
ano do ensino fundamental,
conforme previsto no Plano
Nacional de Educação (PNE).

O CNCA busca, ainda, assegu-
rar à recomposição das aprendiza-
gens. Seu foco é a alfabetização de
100% das crianças matriculadas no
3º, 4º e 5º anos, tendo em vista o
impacto da pandemia para esse

público. O prefeito Josias Zani Neto
disse que "o selo é a expressão do
comprometimento da administra-
ção, da Diretoria de Educação, das
professoras e professores e equipes
gestoras com a alfabetização e o
direito de aprender de cada uma
das crianças da rede municipal".
A diretora de educação, Rejane
Peroto Abiati Cury, também cele-
brou a conquista e destacou os es-
forços de toda a equipe.

SELO OURO - De acordo
com o Ministério da Educação,
destacam-se, como princípios do
Selo Ouro, a valorização do com-
promisso de gestores públicos
com a alfabetização de todas as
crianças para assegurar igual-
dade de acesso e oportunidades
educacionais, o fortalecimento
das ações em regime de colabo-
ração para as políticas de alfa-
betização e o enfrentamento das
desigualdades que comprome-
tem a equidade educacional.

Prefei to  Josias Zani  recebeu o prêmio em Brasí l ia  nesta
segunda-feira,  dia 10

Divulgação


